

WARAA

Les Vainqueurs

Rencontre d'échanges avec les différentes couches socio-politiques P 5
 Les députés UNIR de la Kozah mobilisent leur base pour le processus électoral



INSOLITE
 Les femmes aux fesses généreuses feraient des enfants plus intelligents P 7



Hebdomadaire Togolais d'Informations et d'Analyses 29 Janvier 2015 N° 057 - Prix 250 F CFA

EDITORIAL



Michel Yao Tchadja

Faure en roue libre face à une opposition minée

La date de l'élection présidentielle de 2015 approche à grands pas. Même si personne à ce jour ne connaît avec exactitude le jour de l'élection, l'on observe d'ores et déjà, une certaine effervescence dans les Etats majors des partis politiques. Au niveau des forces politiques de l'opposition où la problématique de la candidature unique était longtemps posée, on note déjà plus d'une demi-dizaine de candidats déclarés, chacun d'eux s'estimant très fort pour réaliser l'alternance qu'ils caressent tous depuis plus du quart de siècle. Pour ceux qui connaissent très bien la scène politique togolaise, cette situation paraît curieuse et incompréhensible après tant de concertations, de conclave et autres assises entre les responsables de cette opposition en vue de dégager un candidat unique au cas où les réformes ne sont pas faites.... Lire la suite P2.

● **Abass Kaboua très remonté contre J-P Fabre et ses sous-traitants**

«pas d'élection sans les réformes».

Jusqu'où ira le leader du MRC ? P2

● **2 ans après les incendies des marchés, les auteurs encore méconnus**

Les sinistrés dénoncent le silence des autorités judiciaires P6

Pour tout renseignement, information ou conseil
 contacter le centre d'appel au N° VERT
8201
 OTR FEDERER POUR BATHI

Réalisation des Infrastructures de transport au Togo



Le Togo fait de grandes avancées

P3

Le rendez-vous du bal masqué Les raisons cachées de la participation forcée de J-P Fabre à la prochaine présidentielle

P3



Célébration de la Journée Internationale de la Douane



L'OTR œuvre pour la simplification des formalités au niveau des frontières P4

EDITORIAL

Faure en roue libre face à une opposition minée

La date de l'élection présidentielle de 2015 approche à grands pas. Même si personne à ce jour ne connaît avec exactitude le jour de l'élection, l'on observe d'ores et déjà, une certaine effervescence dans les Etats majors des partis politiques. Au niveau des forces politiques de l'opposition où la problématique de la candidature unique était longtemps posée, on note déjà plus d'une demi-dizaine de candidats déclarés, chacun d'eux s'estimant très fort pour réaliser l'alternance qu'ils caressent tous depuis plus du **quart de siècle**. Pour ceux qui connaissent très bien la scène politique togolaise, cette situation paraît curieuse et incompréhensible après tant de concertations, de conclaves et autres assises entre les responsables de cette opposition en vue de dégager un candidat unique au cas où les réformes ne sont pas faites. Or avant l'élection présidentielle, sauf rebondissement, il n'est pas certain que ces réformes voient le jour alors que les militants et sympathisants de cette opposition à qui on a imposé la marche hebdomadaire pendant cinq ans, observent avec stupéfaction leurs leaders en désordre de bataille. Tout le monde convient qu'en politique ou ailleurs, à défaut d'avoir les moyens de sa politique, il faut faire la politique de ses moyens. Alors que l'ANC et UNIR sont à couteaux tirés à propos des réformes et que chacun connaît le mode de scrutin en vigueur, comment comprendre l'attitude des responsables de l'opposition. L'on constate tout simplement que le FRAC (Front Républicain pour l'Alternance et le Changement), le CST (le Collectif Sauvons le TOGO), la coalition arc-en ciel ont disparu comme par enchantement du langage de leurs initiateurs et comme l'histoire se répète toujours pour cette même opposition, c'est aussi le même sort qu'ont connu des regroupements politiques des années 90 tels le FAR, le COD 1, le COD 2 et autres sans véritablement atteindre leur objectif, celui de faire partir le régime EYADEMA. Au lieu de l'union sacrée, on assiste à un véritable déchirement de la classe politique de l'opposition pendant qu'UNIR quadrille le terrain. Si les choses restaient en l'état jusqu'à l'élection, Faure Gnassingbe va se frotter les mains car ses adversaires de l'heure ayant montré toutes leurs limites et leur incapacité à former un bloc contre lui.



Michel Yao TCHADJA

Abass Kaboua très remonté contre J-P Fabre et ses sous-traitants : «pas d'élection sans les réformes».

Jusqu'où ira le leader du MRC ?

La présidentielle de 2015 avance à grand pas et dans les états majors des partis politiques on s'active pour ne pas laisser échapper cette occasion. On assiste donc à des conventions de part et d'autres pour désigner les candidats à cette élection.

Aimé Gogué de l'ADDI, Tchassona Traoré, Gerry Tamaa, Jean-Pierre Fabre sont déjà investis candidats par leur formations politiques.

Quant au président national du MRC, Abass Kaboua, après le congrès de son parti où il a réaffirmé son soutien à Fabre et à CAP 2015, il vient de faire volte face pour annoncer qu'il ne



peut participer à aucune élection tant que les réformes institutionnelles et constitutionnelles et électorales ne seront pas faites. M. Abass Kaboua met en cause la fiabilité du fichier électoral. Pour lui, participer aux élections dans les conditions actuelles est inadmissible. Reçu sur une radio de la place hier, il n'est pas

allé du dos de la cuillère pour mettre les autres responsables de CAP 2015 chacun à sa place. Comme dit la chanson : «quand la femme se fâche le secret est dehors, si tu es voleur elle va le dire». Les prochains jours vont nous mieux éclairer sur les vraies intentions du fils de Soumdina qui de sa propre bouche dit être entrain de rédiger un mémorandum. Ce qui est paradoxal est que malgré tout ça, Abass Kaboua continue de se réclamer de CAP 2015. Ce regroupement ayant déjà fait savoir qu'il prendra part à l'élection avec ou sans les réformes, on peut se demander alors jusqu'où ira Abass Kaboua ?

W. Maleki

MINISTRE DES ENSEIGNEMENTS
PRIMAIRE ET SECONDAIRE
CABINET

REPUBLIQUE TOGOLAISE
Travail - Liberté - Patrie

COMMUNIQUE

Ce lundi 26 janvier 2014 aux environs de 8h30, un apatam abritant deux salles de classe s'est effondré à l'EPP Dagbessito, dans le canton de Zanguéra. On déplore 18 blessés légers dont 17 élèves et une institutrice.

Informé de la situation, le Ministre des Enseignements primaire et secondaire s'est rendu immédiatement au chevet des blessés au Centre Médico-social de Zanguéra où ils ont été référés.

Le responsable du centre a confirmé l'absence de lésions graves chez les blessés et a rassuré le Ministre que son personnel est mobilisé pour apporter l'assistance médicale nécessaire à tous les blessés.

Le Ministre a à son tour rassuré les parents des élèves blessés que toutes les charges liées aux soins seront assurées par le gouvernement.

Le Ministre s'est ensuite rendu à l'EPP Dagbessito où s'est produit le sinistre pour constater les dégâts. Les dispositions sont en cours avec l'appui de l'UNICEF et du PAM pour l'installation d'abris provisoires dès demain 27 janvier 2015 en attendant le démarrage imminent des travaux de construction sur ce site, du nouveau bâtiment déjà prévu dans cadre du Projet BID Education III.

Signé
Le Ministre

Siège : Derrière EPP Kélégougan
Tél : 90-02-52-45 / 22-35-81-95
E-mail : micheltchadja@yahoo.fr
c/s Casier N° 087. 13BP152
LOME-TOGO

DIRECTEUR DE PUBLICATION

Michel Yao TCHADJA
(alias Ezi Akoma)
Cel : 90-02-52-45 / 22-32-92-57

SECRETAIRE DE REDACTION

Pamphile S. NUMENYA

REDACTION

Ezi Akoma
W. Maléki
Achile
A. Fic
Hubertine Akouvi
SénaLeLibrePenseur

INFOGRAPHISTE

Pamphile S. NUMENYA

IMPRIMERIE

La Colombe
Tirage : 3.000 Exemplaires
Récupéré N° 0471/29/05/13/HAAC

**Annonces et pubs :
appelez le 90-02-52-45**

**Retrouvez
votre journal
WARAA
Les Vainqueurs
chaque jeudi
dans les kiosques**

Numéros Utiles

CHU Tokoin :	22-21-25-01
CHU Campus :	22-25-77-68
	22-25-47-39
	22-25-78-08
Commissariat Central :	22-21-28-71
Sûreté Nationale :	22-22-21-21
Pompiers :	118 ou 22-21-67-06
Gendarmerie (Secours et assistance)	172 ou 22-22-21-39
Police secours	117

Le rendez-vous du bal masqué Les raisons cachées de la participation forcée de J-P Fabre à la prochaine présidentielle

Dans moins de deux mois, les togolais en âge de voter se rendront aux urnes pour choisir celui qui doit présider aux destinées du pays pour les prochaines années. Plusieurs candidatures se sont déjà annoncées. Le chef de file de l'opposition Jean-Pierre Fabre et son regroupement CAP 2015 ont fait savoir qu'ils prendront part à cette élection. Jean-Pierre Fabre qui soutenait, il n'y a pas longtemps que prendre part aux élections sans les réformes n'a pas de sens a changé d'avis. Maintenant il est prêt à aller à cette élection à n'importe quelle condition. Qu'est-ce qui

pousse Fabre et son CAP 2015 à prendre part à une élection alors qu'il conteste la CENI, la cour constitutionnelle, le fichier électoral et l'absence des réformes ?

Selon des observateurs avertis de la scène politique togolaise la raison principale de la participation forcée de Jean-Pierre Fabre à cette élection réside dans son obsession de confirmer son statut de chef de l'opposition. En effet, le président de l'ANC n'a jamais été accepté par les autres partis de l'opposition.



Après le crash à l'UFC, Jean-Pierre Fabre a créé l'ANC pour dénoncer la trahison de son mentor Gilchrist. Une partie des

cadres de l'UFC ont rejoint Jean-Pierre à l'ANC. Les législatives de 2013 avaient été placées par les deux protagonistes de la crise à l'UFC sous le signe de l'affrontement dans les urnes. A l'issue de ce combat, Jean-Pierre Fabre a battu au point Gilchrist Olympio. Mais les autres partis de l'opposition ont relativisé cette primauté de l'ANC en soutenant qu'il était soutenu par le collectif

Savons le Togo (CST).

Le rendez-vous de 2015 permettra de clarifier définitivement la situation de l'opposition

au Togo. Jean-Pierre Fabre sera porté par son parti ANC pour affronter dans les urnes les autres leaders de l'opposition. Le combat pour 2015 est plus dirigé contre les autres leaders de l'opposition que contre l'adversaire naturel Faure. Et si à l'issue de cette élection Jean-Pierre Fabre devançait les autres candidats de l'opposition, on risque cette fois-ci d'assister à des manifestations de rue non pas pour contester la réélection du président Faure mais pour dire qu'il y a eu fraudes en faveur du candidat venu en deuxième position.

W. Maleki

Réalisation des Infrastructures de transport au Togo Le Togo fait de grandes avancées

« La route du développement passe par le développement de la route ». Conscient de cette assertion, le gouvernement togolais a fait de l'amélioration des infrastructures



le plan aérien, la nouvelle aérogare réalisée à hauteur de 75 milliards sera bientôt opérationnelle. Elle permettra d'accueillir entre 1,5 millions et 2 millions de passagers par an contre

500 000 actuellement, ainsi qu'une zone de fret qui pourra traiter 50 000 tonnes de marchandises. Sur le plan maritime, la construction du 3^e quai de 450 mètres estimée à 300 milliards de FCFA financés par le groupe Bolloré a permis au Port Autonome de Lomé de revendiquer le titre du plus grande plateforme pour le transbordement de conteneurs couvrant l'ensemble de l'Afrique de l'Ouest et du Centre. Le Groupe Bolloré va se charger aussi de redynamiser le réseau ferroviaire togolais. En somme, toutes les infrastructures de transports vont dans quelques temps révolutionner l'économie du pays.

cisément le tronçon KpéléGovi – Atakpamé. D'autres voies dont le tronçon Notsé-Tohoun seront très bientôt touchées par ces grands travaux.

Dans le cadre de l'amélioration du tissu urbain et rural, 9 grands chantiers ont été ouverts en 2013, aussi bien à Lomé qu'à l'intérieur du pays. Ces chantiers se sont alors ajoutés aux 15 autres chantiers déjà ouverts en 2011 et 2012. Au total, 24 chantiers routiers ont été exécutés au cours de l'année 2013. Les chantiers achevés à Lomé sont : l'aménagement et le bitumage de la route Agoényévé-bks-camp

Adidogome (6,5 km), la réhabilitation de la route rond-point port-Avépozo (10,3 km), La réhabilitation de la route 1HDN (station MRS Novissi-station Oando vers l'aéroport), Le resurfaçage et l'assainissement du boulevard de la nouvelle présidence. A l'intérieur du pays, on note la réhabilitation et le dédoublement de la route Aného-Sanvee Condji (8 km), l'aménagement et la réhabilitation de la route Dapaong-Ponio (38 km). En plus des chantiers routiers, plusieurs ouvrages sont construits ou en cours de construction.

En 2014, on note l'ouverture de plusieurs chantiers dont les travaux de réhabilitation et de renforcement de la

nationale N°6. La Nationale N°1 est également en chantier par endroit. Débutée en 2011, la première phase du grand contournement de Lomé est presque à la fin de sa réalisation. Dotée de deux ponts de types échangeurs, cette voie suscite déjà l'admiration des passants. La réalisation de ce contournement est un important projet évalué à 34 milliards de FCFA. Le contournement de la faille d'Alédjo, et celui de Bafilo sont déjà réalisés pendant que le petit contournement de Lomé est en plein chantier.

Au-delà des infrastructures routières, c'est tout le système de transport qui est en métamorphose. Sur

le plan aérien, la nouvelle aérogare réalisée à hauteur de 75 milliards sera bientôt opérationnelle. Elle permettra d'accueillir entre 1,5 millions et 2 millions de passagers par an contre 500 000 actuellement, ainsi qu'une zone de fret qui pourra traiter 50 000 tonnes de marchandises. Sur le plan maritime, la construction du 3^e quai de 450 mètres estimée à 300 milliards de FCFA financés par le groupe Bolloré a permis au Port Autonome de Lomé de revendiquer le titre du plus grande plateforme pour le transbordement de conteneurs couvrant l'ensemble de l'Afrique de l'Ouest et du Centre. Le Groupe Bolloré va se charger aussi de redynamiser le réseau ferroviaire togolais. En somme, toutes les infrastructures de transports vont dans quelques temps révolutionner l'économie du pays.

Election présidentielle de 2015

Les candidats de l'opposition se multiplient



A quelques semaines de la tenue de l'élection présidentielle de 2015, les partis de l'opposition togolaise n'ont toujours pas réussi à dégager un candidat comme le souhaitent leurs militants pour contrer le candidat du parti au pouvoir. Bien au contraire, chaque parti annonce déjà son candidat. A l'issue du congrès du NET tenu en fin d'année 2014, Djerry TAAMA a été désigné comme candidat du parti à la présidentielle. Après lui, deux autres candidatures se sont encore annoncées en ce début d'année. Il s'agit en effet de la candidature de Me Tchassona Traoré du MCD et celle du professeur Aimé Gogué de l'ADDI. Le parti OBUTS annonce aussi son

congrès pour cette fin du mois. Et il est aussi probable que ce congrès débouche sur la présentation d'un autre candidat. Il faut aussi rappeler que le conclave Arc-en-ciel et CST qui était fini de façon douloureuse avait permis quand même de dégager Jean Pierre Fabre comme candidat unique de 8 petits partis de l'opposition. C'est dans ce contexte d'annonce fantaisiste de candidature que le tonitruant Abass Kaboua a animé une conférence de presse le 26 janvier dernier pour dénuder ses collègues de l'opposition qui finalement ont un double langage. En effet, les acteurs de l'opposition insistent sur la nécessité d'opérer les réformes politiques avant la ren-

contre électorale mais au lieu de mener les actions dans ce sens, ils se lancent plutôt dans l'annonce de leur candidature et se lancent même dans une précampagne. Le Mouvement des Républicains Centristes (MRC) qui avait donné son onction à Fabre pour être le candidat de l'opposition revient à travers la voix de son président Abass Kaboua dénoncer les actions de CAP 2015. « Les débats sur ces réformes ne sont pas terminés à la Commission des lois de l'Assemblée nationale. Pire, les discussions sont bloquées et on ne trouve pas d'issue pour le moment pour la mise en œuvre des réformes. », souligne-t-il. Il appelle alors Jean-Pierre Fa-

bre et les autres leaders du CAP 2015 à avoir de la retenue et penser aux réformes constitutionnelles et institutionnelles avant de préparer l'élection présidentielle. Apparemment, le cri de détresse de Abass KABOUA n'empêchera pas aux candidats déjà annoncés de poursuivre leur précampagne sans se soucier des réformes. A l'heure où le parti au pouvoir, UNIR n'a même pas encore désigné son candidat, les partis de l'opposition prennent le pas et démontrent aisément qu'ils sont plus préoccupés par l'organisation des élections que par l'opération des réformes. Aussi, ce n'est pas Abass Kaboua qui pourra réussir à ramener cette opposition amateur à la raison. La

guerre du leadership faisant, le journaliste, écrivain, et politicien proche de l'opposition, Fulbert ATTISSO n'a pas réussi à faire un miracle avec son fameux « appel des patriotes ». Aujourd'hui, plusieurs « candidats uniques » ont été dégagés et ils cherchent à sauver leur face au lieu de se concentrer sur les réformes. Me Tchassona Traoré est assez clair sur ce sujet. « tant que nous vivons et que nous le pourrons, tant que nous serons capables de nous mobiliser, il sera possible de faire les réformes dans ce pays », affirme-t-il. Les réformes peuvent donc se faire après les élections.

Jack NUKUNU

Célébration de la Journée Internationale de la Douane

L'OTR œuvre pour la simplification des formalités au niveau des frontières

Sous le haut patronage du Ministre de l'Economie et des Finances, OTR a célébré le 26 janvier dernier la journée Internationale de la Douane. Axée sur le thème : « la gestion coordonnée des frontières : une démarche participative pour tous les acteurs concernés », la commémoration de cette journée, la 26^e du genre a eu lieu à l'hôtel Sarakawa en présence du Commissaire Général de l'OTR, Henry GAPERI.

Dans son intervention, le commissaire Général, **Henry GAPERI** a insisté dans son allocution sur la nécessité actuelle de faciliter le commerce. Pour se faire, les administrations douanières



doivent trouver des moyens de contrôle qui s'appuient sur les techniques développées par l'Organisation Mondiale des Douanes (OMD). Le commissaire en charge des douanes et des droits indirects de l'Office Togolais des Recettes (OTR), Kodzo Adédzé a pour sa part souligné que les autorités travaillaient à

une simplification des formalités et à une meilleure concertation des personnels aux frontières afin d'accélérer le passage des particuliers et des marchandises. A l'entendre, la célébration de cette journée des douanes est devenue pour toutes les administrations des douanes du monde, une tradition



précieuse par laquelle elles manifestent de façon particulière leur existence pour les nombreuses missions qu'elles mènent au profit des économies des Etats. Il a par ailleurs indiqué qu'une journée mérite d'être consacrée aux administrations douanières pour autant de raisons : « les administrations douanières se demandent comment adapter un disposi-

tif et des méthodes de contrôle efficaces à un environnement économique et commercial ouvert et marqué par la disparition à terme des frontières, l'abaissement, voire la disparition des barrières tarifaires. » La fin de cette célébration a été sanctionnée par une cérémonie de remise de certificats de mérite de l'OMD.

Rencontre d'échanges avec les différentes couches socio-politiques Les députés UNIR de la Kozah mobilisent leur base pour le processus électoral

Les députés de l'Union pour la République (UNIR) de la Kozah ont lancé le vendredi 23 janvier à Kara, une série de rencontres de prise de contact avec les différentes couches sociopolitiques de la préfecture.

L'objectif de ces rencontres qui se poursuivront jusqu'au 23 février prochain, est de renouveler le contact avec la population à la base, de discuter ensemble des objectifs de 2015. Il s'est agi également de sensibiliser et de mobiliser la base pour se faire enrôler lors des révisions des listes puis de l'informer de la



situation politique actuelle du pays.

La députée Belei Agathe, chef de la délégation a, à l'occasion, souligné qu'il est nécessaire qu'en début d'une nouvelle année, les enfants de la même

famille se réunissent pour se souhaiter les vœux de santé et de prospérité puis de faire le bilan de leurs activités passées. Elle a invité les militants à relever le défi de l'élection de 2015 en réduisant le taux d'abstention observé en



2013 lors des législatives dans la Kozah pour donner une victoire éclatante au candidat de leur parti.

Plusieurs activités sont prévues notamment : des formations, des débats avec les représen-

tants des communautés étrangères, des chefs services régionaux et préfectoraux, les jeunes des cantons et acteurs politiques locaux et la supervision du processus de révision des listes.

AT

Campagne de sensibilisation et de mobilisation dans le canton de Sagbado L'UFC appelle les populations à participer massivement à la révision des listes électorales

L'Union des Forces de Changement (UFC), un parti politique de l'opposition a entamé la campagne de sensibilisation et de mobilisation de ses militants par le canton d'Aflao-Sagbado, le dimanche 25 janvier à Lomé.

Plusieurs sujets socio-politiques ont meublé cette sensibilisation. Il s'agit entre autres des questions des réformes constitutionnelles et institutionnelles, la signature de l'accord UFC-RPT de 2012 et de la prochaine élection présidentielle.

S'agissant de l'accord UFC-RPT, les cadres de l'UFC pensent que cet accord a permis l'instauration d'un climat d'apaisement et l'amorce des grands travaux de réhabilitation des infrastructures routières ainsi que l'entame des réformes au CPDC. Selon eux, en rentrant dans le gouvernement, l'UFC entend apporter son expertise aux questions de réformes pour le développement du pays.



Le président de l'UFC, Gilchrist Olympio a appelé ses militants à participer activement à la révision des listes électorales, à se faire enrôler et à voter pour

le candidat de l'UFC au moment venu. Il leur a aussi demandé de proscrire toute forme de violence et à rester mobilisés pour la concrétisation de l'alternance au Togo.



Le secrétaire général de l'UFC, Dr. Jimongou Sambiani Pierre a fait savoir que la sensibilisation se poursuivra dans des quartiers de Lomé pour mieux édifier les popula-

tions sur les enjeux de l'élection présidentielle et l'actualité socio-politique du Togo. Des tournées sont aussi prévues à l'intérieur du pays, a-t-il conclu.

AT

Congrès du parti OBUTS

Entre déclaration de candidature et appel à soutenir UNIR

Vingt-quatre heures nous séparent d'une échéance plus que capitale pour le parti, Organisation pour Bâtir dans l'Union un Togo Solidaire

(OBUTS) de Gabriel Mensah Kodjo AGBEYOME. Samedi prochain donc le parti OBUTS n'échappera pas à la danse du moment. L'enfant de Tchepo devra éclairer ses militants et

sympathisants sur sa réelle position sur l'échiquier politique togolais. Cet animal politique qui n'a pas perdu sa verve sera à même de mesurer ses

forces et ses faiblesses avant de pousser son parti dans une éventuelle campagne électorale. Les délégués à ce congrès devraient, avec sérénité évaluer les réel-

Suite à la p 6 5

2 ans après les incendies des marchés, les auteurs encore méconnus

Les sinistrés dénoncent le silence des autorités judiciaires

Il y a de cela deux ans que les commerçantes et commerçants du grand marché de Kara puis de Lomé ont vu l'effort de toute leur vie se transformer en cendres. A l'occasion de la commémoration de cet événement malheureux, l'Association des Sinistrés des Marchés du Togo (ASSIMAT) a fait une sortie médiatique le mardi 27 janvier dernier pour exprimer leur déception par rapport à la procédure judiciaire qui tarde à révéler les vrais commanditaires de cet acte odieux.

Deux ans après le drame, les sinistrés sont tristes et surpris que la procédure ju-

diciaire enclenchée par le gouvernement n'ait toujours pas révélé les auteurs de ces crimes. « Ces genres d'actes ignobles dans un Etat de droit ne peuvent rester sans suite », peut-on lire dans la déclaration de l'ASSIMAT. Pour ces victimes, les autorités togolaises et des acteurs politiques semblent plus préoccupés par la politique que par leur dossier. « Nous dénonçons le silence des autorités togolaises et des acteurs politiques qui semblent plus préoccupés par d'autres dossiers, notamment politiques », s'indignent-elles. Pour elles, délaisser les victimes des incendies



des marchés du Togo, est un acte grave qui relève de la non-assistance à personne en danger. L'ASSIMAT exige alors que le gouvernement ouvre une enquête internatio-

nale pour permettre aux victimes et aux togolais de connaître leurs malfaiteurs. Elle exige aussi la construction d'un nouveau marché à Lomé et la poursuite de l'indemnisation

des victimes. Il faut rappeler que le procureur de la république avait annoncé que la procédure était close. Mais jusque-là, le procès tarde à s'ouvrir.

La Rédaction

Prochain congrès du parti OBUTS

Entre déclaration de candidature et appel à soutenir UNIR

Suite de la p 5

les chances de victoire du parti à la présidentielle de 2015 avant de pousser leur champion dans une compétition qui est épuisante aussi bien physiquement que financièrement. Sur la piste de dance AGBEYOME Kodjo prestera-t-il en solo, sera-t-il au rythme du tango avec ses partenaires du moment avec qui il a pris un recul il y a un temps ou dansera-t-il la valse avec le parti au pouvoir à qui il reconnaît maintenant des mérites et des valeurs ?

Un observateur de la politique togolaise nous



a convié ceci « **AGBEYOME n'a pas l'énergie nécessaire pour danser solo sur le chemin de la présidence. Il risque de se casser définitivement les dents. Il peut à la rigueur danser le tango avec l'opposition c'est-à-dire adop-**

ter un rythme saccadé qui conduit inéluctablement à la casse, et ce sera son coup de grâce à une opposition en manque de repères. Il devrait logiquement danser la valse avec ses anciens amis du parti au pouvoir. Ce

ne sera qu'un juste retournement de situation car ce que ce rénovateur du RPT, à l'instar de Maurice DahukuPERE, avait demandé il le retrouve avec le réformateur Faure GNASSINGBE ».

Au soir du 31 janvier les togolais ne seront pas surpris d'entendre OBUTS appeler ouvertement à voter pour le candidat du parti au pouvoir qui sera naturellement le président sortant Faure GNASSINGBE. D'ailleurs d'après une indiscretion proche du comité d'organisation de ce congrès et sauf

revirement de dernière minute AGBEYOME Kodjo s'apprête à annoncer à l'opinion nationale et internationale son rapprochement avec UNIR et lancerait par la même occasion un appel à la diaspora togolaise afin qu'elle soutienne massivement le régime actuel qui, malgré un environnement national et international hostile pose chaque jour des actes courageux pour l'enracinement de la démocratie et surtout pour l'émergence du Togo. Ce sera alors le wait and see.

SENA LE LIBRE PENSEUR

Tribune libre

L'opposition togolaise à la croisée des chemins

Pendant que la Commission Electorale Nationale Indépendante atteint la vitesse de croisière dans ses préparatifs de la présidentielle de 2015, pendant que UNIR s'active sérieusement dans la mobilisation de ses militants et sympathisants à travers meetings et compétitions sportives, l'opposition se cherche encore et oscille entre radicalisme et modération. Elle s'illustre encore depuis quelques temps à travers des réactions et contre réactions, attaques et contre-attaques par biais des médias. Après l'éclatement de cap 2015 dont

la durée de vie commune n'a été que de courte durée, avec des départs et exclusions en cascade, l'heure est venue aux dénigrements, aux incivilités et aux coups bas. A moins de trois mois de la présidentielle, rien de tangible ne se dégage au sein de l'opposition. Elle se borne à multiplier des candidatures uniques, puisque la « candidature unique » est devenue une obsession mais rien ne prouve qu'ils travaillent à aboutir à cet objectif. Pas de réformes, pas de participation de l'opposition, du moins du CAP 2015 au scru-

tin. Et finalement en catimini certains leaders de cette même classe, en l'occurrence, le P.D.P de Bassaba KAGBARA, le CAR de Me Yaovi Agboyibo, l'ADDI de Aimé GOGUE qui vient d'être investi et même l'ANC ont finalement demandé à leurs militants de se mobiliser pour le vote en les conviant à la révision des listes électorales qui est une étape très importante du scrutin. Qui trompe qui ? Voyant que la machine électorale ne peut plus être arrêtée, l'opposition finit par marquer timidement les pas. Finira-t-elle par se décider,

comme elle l'a fait en 2007, en 2010 puis en 2013 ? Si oui, n'est-il pas temps qu'elle le fasse pour ne pas laisser ses militants dans l'impasse, en leur rabattant les oreilles avec ces interminables questions de réformes constitutionnelles et institutionnelles ? Les militants de l'opposition sont aussi fatigués de marcher pour des promesses jamais réalisées : chasser Faure GNASSINGBE du pouvoir.

Les contestations et les protestations n'ont rien apporté jusqu'ici, et les militants commencent par s'interroger s'il faut toujours faire confiance à leurs leaders. C'est ce qui expliquerait d'ailleurs la démotivation et la démobilisation à l'appel de la dernière marche des ODDH, commanditée par CAP 2015 et qui s'est soldée par un échec cuisant. C'est aussi la démotivation qui justifie la pause constatée dans les marches hebdomadaires contrairement au motif de révision des listes électorales avancé par les responsables du CAP 2015.

La question des réformes dont on nous rabattait les oreilles n'est plus d'actualité alors que certains, il y a quelques semaines, se disaient prêts à mourir pour que ces réformes soient faites. Sans toutefois classer définitivement la question, l'ANC et son CAP 2015 multiplient des stratégies pour être au rendez-vous de la joute pré-

sidentielle de mars prochain. Parviendra-t-elle à se donner un nouveau punch vis-à-vis de ceux qu'elle a passé sept ans à tromper et à flatter ? Au lieu de multiplier les visites des Chancelleries dans les pays occidentaux pour dénigrer et vilipender le pouvoir en place, puis contester la candidature de quelqu'un qui ne s'est pas encore prononcé, ne serait-il pas mieux d'asseoir un plan de campagne basé sur l'élaboration d'un programme de société pragmatiste, réaliste et alléchant ? La détermination de la Commission Electorale Nationale Indépendante devrait l'en interpellier. La révision des listes électorales vient de prendre fin dans la première zone reconnue comme son fief. L'opposition est-elle sûre de la mobilisation de ses militants démotivés par la trau-

Eric T.

CAN 2015 : Tous les quarts de finales se joueront à Bata et Malabo

La CAF vient de l'annoncer sur son site officiel, les deux quarts de finale de la CAN-2015 programmés à Ebebiyin et Mongomo ont été relocalisés respectivement à Bata et Malabo.

La CAF précise à travers son communiqué: « La décision du Comité Exécutif de la CAF, prise après consultation des parties prenantes, notamment les équipes engagées et le Comité Local d'Organisation, a été guidée par le souci d'offrir aux huit équipes qualifiées pour les quarts de finale, la possibilité d'évoluer sur des pelouses idoines à même de garantir une qualité de jeu dans les standards escomptés. Les pelouses neuves de Mongomo et Ebebiyin, implantées il y a un peu plus d'un mois, ont largement donné satisfaction pendant les matchs de groupe qui s'y sont disputés ou doivent encore s'y dérouler. Mais force est de constater que la qualité de ces pelouses s'est trouvée impactée par la combinai-

son de la répétition des matchs et des conditions météorologiques observées ces dernières heures. » Les résultats

Groupe A

- 17 janvier : Guinée équatoriale - Congo : 1-1
- 17 janvier : Burkina Faso - Gabon : 0-2
- 21 janvier : Guinée équatoriale - Burkina Faso : 0-0
- 21 janvier : Gabon - Congo : 0-1
- 25 janvier : Congo - Burkina Faso : 2-1
- 25 janvier : Gabon - Guinée équatoriale : 0-2
- Congo et Guinée équatoriale qualifiés**
- Groupe B**
- 18 janvier : Zambie - RD Congo : 1-1
- 18 janvier : Tunisie - Cap Vert : 1-1
- 22 janvier : Zambie - Tunisie : 1-2
- 22 janvier : Cap Vert - RD Congo : 0-0
- 26 janvier : RD Congo - Tunisie : 1-1
- 26 janvier : Cap Vert - Zambie : 0-0
- Tunisie et RD Congo qua-**

liés

Groupe C

- 19 janvier : Ghana - Sénégal : 1-2
- 19 janvier : Algérie - Afrique du Sud : 3-1
- 23 janvier (17h) : Ghana - Algérie : 1-0
- 23 janvier (20h) : Afrique du Sud - Sénégal : 1-1
- 27 janvier (19h) : Afrique du Sud - Ghana : 1-2
- 27 janvier (19h) : Sénégal - Algérie : 0-2
- Ghana et Algérie qualifiés**
- Groupe D**
- 20 janvier : Côte d'Ivoire - Guinée : 1-1
- 20 janvier : Mali - Cameroun : 1-1
- 24 janvier (17h) : Côte d'Ivoire - Mali : 1-1
- 24 janvier (20h) : Cameroun - Guinée : 1-1
- 28 janvier (19h) : Cameroun - Côte d'Ivoire : 0-1
- 28 janvier (19h) : Guinée - Mali : 1-1
- Côte d'Ivoire qualifiée. La Guinée et le Mali, à égalité parfaite, seront départagés par tirage au sort.**

SAVOIR NEWS

La Première Agence de Presse Privée au Togo

www.savoirnews.net

L'INFO en continu 24H/24

Tél (228) 90 04 19 64 / 91 45 34 50 / 99 35 29 23

E-mails : savoir.news@yahoo.fr / info@savoirnews.net

INSOLITE

Les femmes aux fesses généreuses (grosses fesses) feraient des enfants plus intelligents

Si les femmes ont parfois de gros derrières, c'est pour faire des enfants intelligents. Telle est l'explication on ne peut plus scientifique d'une équipe de chercheurs américains. Explications

Des chercheurs ont bien trouvé un avantage et une explication biologique à la graisse des fesses : elles permettent à la femme d'engendrer un enfant plus intelligent, à travers l'allaitement. Une très sérieuse étude de l'université de Pittsburgh (Etats Unis) révèle que les graisses qui font les formes généreuses des femmes sont directement acheminées vers le cerveau du bébé lors de l'allaitement et participent à sa construction.

«La graisse des fesses est un dépôt prévu pour le développement cérébral de l'enfant». Explique le professeur Will Lassek, épémiologiste et auteur principal de l'étude. «Il faut beaucoup de graisses pour constituer un système nerveux et celles contenues dans les fesses et les hanches des femmes sont enrichies en DHA (Acide docosahexaénoïque) un composant important du cerveau humain». L'auteur de cette étude a publié les conclusions dans un livre intitulé : Why women need fat, littéralement : «pourquoi les femmes ont besoin de graisse».



La Rédaction

JE SUIS NATA, SAUVEZ-MOI !

s'il-vous-plait
faites-moi un don

Né le 14 juillet 2010 à Dapaong au nord du Togo, à peine 6 mois, 9 kg, 57cm), le bébé Nataniman KOLANI de mère apprentie couturière âgée de 22 ans et d'un père en classe de terminale s'accroche à la vie malgré la douleur et les pleurs.

Le nourrisson souffre d'une malformation (meningo-encéphalocèle) grave à la tête mais curable aux bons soins de AIMES-AFRIQUE.



L'enfant Nataniman KOLANI a grandement besoin de votre générosité pour vivre et grandir.

Par virement : N° 7090141407717001

Code Swift : ECOCTGTG RIB 60

Par chèque : AIMES-AFRIQUE (NATA KOLANI)

Par Western Union : Mme AMOUSSOU Atsoupi Delali Erica

Par Moov Flooz : *155*2*97966760*Montant à envoyer*Code de sécurité de votre compte Flooz #

fais un geste et sauve une vie

Merci de nous contacter sur 777 (Moov)

Sur 900028595 (Togocel)

Sur 23201513 (Ilioco)

Par mail : info@aimes-afrique.org



URATEL



La liste des donateurs à consulter sur le site www.aimes-afrique.org*

*Après accord des donateurs - Liste actualisée chaque 15 du mois